

ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНЫЙ НАУЧНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

ВЛАСТЬ

ИЗДАЕТСЯ С АВГУСТА 1993 ГОДА

№ 03 (т. 32) /2024
МАЙ–ИЮНЬ



РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Кирилл БАБАЕВ – д. ф. н., профессор, директор Института Китая и современной Азии РАН (ИКСА РАН) (председатель совета)

Борис БАЗАРОВ – академик РАН, д.и.н., профессор, директор Института монголоведения, буддологии и тибетологии СО РАН (заместитель председателя совета)

Владимир БОРОДИЧ – к.ю.н., ведущий научный сотрудник ИКСА РАН

Оксана ГАМАН-ГОЛУТВИНА – чл.-корр. РАН, д. полит. н., профессор, зав. кафедрой сравнительной политологии МГИМО (У) МИД России, президент Российской ассоциации политической науки, член Общественной палаты РФ, председатель ФУМО «Политические науки и регионоведение», председатель Экспертного совета РФФИ

Александр А. ГОРБУНОВ – д.полит.н., профессор, директор Гуманитарного института Московского государственного университета путей сообщения

Александр П. ГОРБУНОВ – д.э.н., кандидат исторических наук, профессор, ректор Пятигорского государственного университета, заслуженный работник высшей школы РФ, вице-президент Российского союза ректоров, председатель Совета ректоров вузов СКФО

Руслан ГРИНБЕРГ – чл.-корр. РАН, д.э.н., научный руководитель Института экономики РАН

Алексей ГРОМЫКО – чл.-корр. РАН, д.полит.н., директор Института Европы РАН

Виктор ДЗОДЗИЕВ – к.э.н., шеф-редактор журнала «Власть»

Владимир ДИНЕС – д.и.н., профессор, заслуженный деятель науки РФ

Александр ЕВЛАХОВ – к.и.н., зам. председателя правления общества «Знание» России

Александр НЕКИПЕЛОВ – академик РАН, д.э.н., директор МШЭ МГУ им. М.В. Ломоносова

Андрей НИКИТИН – к.и.н., руководитель Центра международных проектов и программ Института «Справедливый Мир»

Жанна НИКОНОВА – д. ф. н., доцент, ректор Нижегородского государственного лингвистического университета им. Н. А. Добролюбова

Владимир ПЕТРОВСКИЙ – д. полит. н., главный научный сотрудник ИКСА РАН

Олег ПОЛУХИН – д.полит.н., профессор, ректор Белгородского государственного национального исследовательского университета

Анатолий ПУЮ – д. социол. н., профессор; директор Института «Высшая школа журналистики и массовых коммуникаций» СПбГУ, заведующий кафедрой международной журналистики, профессор факультета журналистики МГУ

Константин СИМОНОВ – к. полит. н., профессор, руководитель Департамента политологии факультета социальных наук и массовых коммуникаций Финансового университета при Правительстве РФ

Сергей ЦЫПЛЯЕВ – к.ф.-м.н., главный редактор журнала «Власть», полномочный представитель Санкт-Петербургского университета технологий управления и экономики; президент Фонда «Республика»

Олег ШАБРОВ – д. полит. н., профессор, президент Академии политической науки

Сергей ШАХРАЙ – д.ю.н., профессор, руководитель Центра сравнительного государствоведения ИКСА РАН

Александр ШОХИН – д.э.н., профессор, президент НИУ-ВШЭ, президент Российского союза промышленников и предпринимателей

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Главный редактор

Сергей ЦЫПЛЯЕВ

1-й заместитель главного редактора

Сергей БЕЛОКОНЕВ

Заместители главного редактора

Юрий ВАСИЛЬЕВ

Татьяна КАШЕНКО

Сергей КУЛЕШОВ

Аркадий МАРШАК

Павел ТРОЩИНСКИЙ

Редактор

Наталия ГАЛКИНА

Редактор интернет-сайта

Юрий ЕЛЕЕВ

Заведующая редакцией

Валентина АТРОШЕНКО

Андрей АЛЕЙНИКОВ

Николай АСОНОВ

Валентин БАБИНЦЕВ

Василий БЕЛОЗЕРОВ

Олег БЕЛЬКОВ

Виктор БЕЛОУСОВ

Владимир ВОЛОХ

Андрей ДАХИН

Елена ДЕМИДОВА

Евгений ДУГИН

Сергей КОРНИЕНКО

Андрей КОШКИН

Леонид КУРАС

Владимир ЛАРЧЕНКОВ

Мария МАЦКЕВИЧ

Сергей МЕЛЬКОВ

Наталья МУЙЗИНК

Александр НИКОЛАЕВ

Роман ПАРМА

Георгий ПЕЩЕРОВ

Александр ПИРОГОВ

ПОНЕДЕЛКОВ

Яков ПЛЯЙС

Павел РАЗОВ

Дмитрий РУБВАЛЬТЕР

Марина РЫБАКОВА

Владимир САВИЧЕВ

Леонид СМОРГУНОВ

Александр СОЛОВЬЕВ

Илья ТАРАСОВ

Лидия ТИМОФЕЕВА

Сергей УСТИНКИН

Виктор ФИЛОНЕНКО

Олег ФОМИН

Василий ХАРИТОНОВ

EDITORIAL COUNCIL

Kirill BABAEV – *Dr.Sci. (Philol.), Professor, Director of the Institute of China and Modern Asia RAS (ICCA RAS)* – (Chairman of the Editorial Council)

Boris BAZAROV – *Academician of the Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Hist.), Professor, Director of the Institute of Mongolian, Buddhist and Tibetan Studies SB RAS (Deputy Chairman of the Council)*

Vladimir BORODICH – *Cand.Sci. (Law.), Leading researcher at ICCA RAS*

Oksana GAMAN-GOLUTVINA – *Correspondent Member, Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Pol.), Prof., Head of Comparative Political Science Department, Moscow State Institute of International Relations, University of Russian Ministry of Foreign Affairs, President of the Russian Association of Political Science (Russia), member of the Public Chamber of the Russian Federation, Chairman of the Federal Educational and Methodical Association (UMO) «Political Sciences and Regional Studies», Chairman of the Expert Council of RFBR*

Alexander A. GORBUNOV – *Dr.Sci. (Pol.), Prof., Director of the Institute for the Humanities, Moscow State University of Railway Transport*

Alexander P. GORBUNOV – *Dr.Sci. (Econ.), Cand. Sci. (Hist.), Professor, Rector of Pyatigorsk State University, Honored Worker of Higher School of the Russian Federation, Vice-President of the Russian Union of Rectors, Chairman of the Council of Rectors of North-Caucasian Federal University*

Ruslan GRINBERG – *Corresponding Member, RAS, Dr.Sci. (Econ.), Scientific Director of the Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences*

Alexey GROMYKO – *Corresponding Member of RAS, Acting Director of the Institute of Europe of the Russian Academy of Sciences*

Viktor DZODZIEV – *Cand.Sci. (Econ.), Chief-Editor of "Vlast' (Power)"*

Vladimir DINES – *Dr.Sci. (Hist.), Professor, Honored Scientist of the Russian Federation*

Alexander EVLAKHOV – *Cand.Sci. (Hist.), Deputy Chairman of the Board, "Znanie (Knowledge)"*

Alexander NEKIPELOV – *Academician of the Russian Academy of Sciences, Dr.Sci. (Econ.), Director of the Moscow School of Economics, Moscow State University. M.V. Lomonosov*

Andrey NIKITIN – *Cand.Sci. (Hist.), Head of the Center for International Projects and Programs of the «Just World» Institute*

Zhanna NIKONOVA – *Cand.Sci. (Philol.), Associate Professor, Rector of Dobrolyubov State Linguistics University of Nizhny Novgorod*

Vladimir PETROVSKY – *Dr.Sci. (Ped.), Chief Researcher at ICCA RAS*

Oleg POLUKHIN – *Dr.Sci. (Pol.), Prof., Acting Rector of Belgorod National Research University*

Anatoly PUYU – *Dr.Sci. (Soc.), Prof., Director of the School of Journalism and Mass Communications, Saint Petersburg State University, Head of International Journalism Department, Moscow State University*

Konstantin SIMONOV – *Cand. Sci. (Pol. Sci.), Associate Professor, Professor of the Department of Political Science and Mass Communications, Financial University under the Government of the Russian Federation*

Sergei TSYPLYAEV – *Cand.Sci. (Phys. and Math. Sci.), Editor-in-Chief of «Vlast' (Power)», Authorized Representative of St. Petersburg University of Management Technologies and Economics; President of the Republic Foundation (St. Petersburg)*

Oleg SHABROV – *Dr.Sci. (Pol.Sci.), Prof., President of the Academy of Political Science*

Sergey SHAKHRAI – *Dr.Sci. (Legal), Prof., Head of the Center for Comparative Government Studies of the ICCA RAS*

Aleksandr SHOKHIN – *Dr.Sci. (Econ.), Prof., President of National Research University – Higher School of Economics, President of the Russian Union of Industrialists and Entrepreneurs*

EDITORIAL BOARD

Editor-in-Chief

Sergei TSYPLYAEV, *Cand.Sci. (Phys. and Math. Sci.)*

First Deputy Editor-in-Chief

Sergei BELOKONEV, *Cand. Sci. (Pol. Sci.)*

Deputy Editor-in-Chief

Yuriy Vasil'ev, *Dr. Sci. (Hist.)*

Tatyana KASHCHENKO, *Cand. Sci. (Philos.)*

Sergey KULESHOV, *Cand.Sci. (Hist.)*

Arkadiy MARSHAK, *Dr.Sci.(Philos.)*

Pavel TROSCHINSKY, *Cand.Sci.(Law)*

Editor

Natalia GALKINA

Editor of the Website

Yury ELEEV

Head of the editorial office

Valentina ATROSHENKO

Andrey ALEINIKOV

Nikolay ASONOV

Valentin BABINTSEV

Vasiliy BELOZEROV

Oleg BEL'KOV

Vuktor BELOUSOV

Vladimir VOLOKH

Andrey DAKHIN

Elena DEMIDOVA

Evguenii DUGIN

Sergey KORNNIENKO

Andrey KOSHKIN

Leonid KURAS

Vladimir LARCHENKOV

Maria MATSKEVICH

Sergey MEL'KOV

Natalya MUZYGINIK

Aleksandr NIKOLAEV

Roman PARMA

Georgij PESHCHEROV

Aleksandr PIROGOV

Aleksandr PONEDELKOV

Yakov PLYAJS

Pavel RAZOV

Dmitrij RUBVALTER

Marina RYBAKOVA

Vladimir SAVICHEV

Leonid SMORGUNOV

Aleksandr SOLOV'EV

Il'ya TARASOV

Lidiya TIMOFEEVA

Sergei USTINKIN

Victor FILONENKO

Oleg FOMIN

Vasilii KHARITONOV

В соответствии с решением президиума Высшей аттестационной комиссии Минобрнауки РФ (ВАК) «Власть» включена в перечень ведущих рецензируемых научных изданий, выпускаемых в Российской Федерации, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата наук.

Журнал рекомендован для публикаций по следующим отраслям науки:

5.4. Социология

- 5.4.4. Социальная структура, социальные институты и процессы (социологические науки)
- 5.4.5. Политическая социология (социологические науки)
- 5.4.7. Социология управления (социологические науки)

5.5. Политология

- 5.5.1. История и теория политики (политические науки)
- 5.5.2. Политические институты, процессы, технологии (политические науки)
- 5.5.3. Государственное управление и отраслевые политики (политические науки)
- 5.5.4. Международные отношения (политические науки)

5.6. Исторические науки

- 5.6.1. Отечественная история (исторические науки)
- 5.6.2. Всеобщая история (исторические науки)
- 5.6.5. Историография, источниковедение, методы исторического исследования (исторические науки)
- 5.6.7. История международных отношений и внешней политики (исторические науки)

Журнал включен в систему Российского индекса научного цитирования (РИНЦ).

**СТАТЬИ, ПУБЛИКУЕМЫЕ В ЖУРНАЛЕ «ВЛАСТЬ»
ИНДЕКСИРУЮТСЯ И РЕФЕРИРУЮТСЯ
В БИБЛИОГРАФИЧЕСКИХ АГЕНТСТВАХ И БАЗАХ ДАННЫХ**



Национальная библиографическая база данных научного цитирования, аккумулирующая более 9 миллионов публикаций российских авторов, а также информацию о цитировании этих публикаций из более 6000 российских журналов.
Штаб-квартира – Россия.



Российская научная электронная библиотека открытого доступа, основными задачами которой является популяризация науки и научной деятельности, а также общественный контроль качества научных публикаций.
Насчитывает более 1 млн статей.
Штаб-квартира – Россия.



Автоматизированная система, осуществляющая мониторинг СМИ и медиаанализ. Входит в тройку лидеров рынка.
В базе данных более 37000 СМИ.
Штаб-квартира – Россия.



Национальный цифровой ресурс Руконт – межотраслевая электронная библиотека (ЭБС) на базе технологии Контекстум.
Насчитывает 561740 произведений.
Штаб-квартира – Россия.



Высшая аттестационная комиссия при Министерстве науки и высшего образования Российской Федерации

Содержание

ТЕМА: ОСОБЕННОСТИ РОССИЙСКИХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КАМПАНИЙ В ЭПОХУ ЦИФРОВИЗАЦИИ

<i>В.А. Лукушин</i> Вопрос доверия: анализ цифрового контента легитимации и делегитимации системы ДЭГ в российских социальных медиа	9
<i>Д.А. Ежов</i> Президентская кампания 2024 г. в зеркале предвыборных слоганов	17
<i>Г.Р. Камалова, М.И. Сафин</i> Президентские выборы 2024 г. в России: новые тренды и особенности избирательной кампании в эпоху цифровизации	20
<i>В.И. Федоров</i> Общественное наблюдение за выборами в России как сеть коммуникации государства и общества	26
<i>Н.П. Поливаева, П.С. Трофимов</i> О некоторых популистских практиках в контексте российских президентских выборов: 2000–2018 гг.	29

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА РОССИИ

<i>С.Д. Багдасарян, Т.М. Гришина</i> Стратегия национальной безопасности РФ в условиях евразийской интеграции и кризиса международных отношений	40
<i>И.А. Копылов, А.О. Чекин</i> Современные вызовы и угрозы национальной обороны и безопасности Российской Федерации	46
<i>Ю.В. Морозов</i> Проблемы и перспективы взаимоотношений Китая и России в условиях военного кризиса на Украине	51

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ, ПОЛИТИЧЕСКИЕ ТЕХНОЛОГИИ И ПРАКТИКИ

<i>А.В. Лапин, М.В. Ильичев</i> Моделирование социально-политических и экономических процессов в регионе: агентоориентированный подход	62
<i>Д.Ю. Знаменский, А.П. Воробьев</i> Исследование общественного запроса на изменение приоритетов государственной национальной политики Российской Федерации на современном этапе	77
<i>А.П. Шнаковский</i> Практика использования мессенджера Telegram для дестабилизации политической ситуации в России	85
<i>М.А. Бочанов</i> Перспективы применения системы социального рейтинга в современной российской политике	91
<i>О.Г. Новиков, А.Р. Филиппов</i> Механизмы манипуляции общественным сознанием	94
<i>Р.Н. Панков</i> Военно-патриотическое воспитание молодежи Ульяновской области в конце 1990-х – начале 2000-х гг.: некоторые аспекты деятельности местных органов власти	101
<i>Ю.В. Герчик</i> Роль видеоигр в формировании имиджа России внутри страны и за рубежом	107
<i>А.А. Гуляев</i> Значение введения цифрового паспорта в России	112

ОБУСТРОЙСТВО РОССИИ: ВЫЗОВЫ И РИСКИ

<i>В.Ш. Сургуладзе</i> Три великих мессианских проекта России: размышления, навеянные статьей польского премьер-министра	116
--	-----

ПОЛИТОЛОГИЯ

<i>Е.В. Бродовская, А.Ю. Домбровская, А.С. Огнев</i> Общественное сознание как предмет современных научных исследований	127
<i>А.Р. Филиппов</i> Политическая идеология как разновидность манипулирования	133
<i>Р.В. Парма</i> Колонизация мира: уничтожение и объединение народов	139
<i>В.И. Мажсников</i> Оппозиционные политические партии как акторы современного политического процесса в России	147
<i>Н.Г. Хорошкевич</i> Индикаторы исследования политической культуры государственных гражданских и муниципальных служащих, часть 1	152
<i>Н.М. Гринман</i> Модель проектирования для государственных проектов и программ в постоянно изменяющихся условиях	157
<i>М.А. Николаева</i> Геополитический аспект государственного управления: политico-социологический анализ	161

<i>O.A. Хлопов</i> Эволюция критических исследований в области безопасности	166
<i>A.A. Середа</i> Парламентская дипломатия как перспективный инструмент внешнеполитической деятельности	175

<i>P.E. Морозова</i> Доверие в символическом пространстве управления публичной политикой современной России	182
--	-----

<i>M.I. Савченкова</i> Культура отмены в современном исследовательском дискурсе: теоретические и исторические детерминанты	188
---	-----

СОЦИОЛОГИЯ

<i>K.A. Галкин, T.Z. Протасенко</i> Стратегии (не) доверия к социологическим исследованиям и опросам общественного мнения в период глобальных трансформаций	195
---	-----

<i>Ю.A. Трубина, A.B. Новиков</i> Социальные ценности миллениалов в современной России	205
---	-----

<i>A.B. Деникин, З.Д. Деникина, С.А. Мельничук</i> Роль социального познания в формировании инновационной культуры управления	216
--	-----

<i>O.B. Филимонов</i> Использование потенциала фронтовиков для обновления управленческих кадров: прошлое и современность	226
---	-----

<i>A.L. Маршак, L.B. Рожкова, A.Ш. Дубина</i> Гражданственность и патриотизм во взглядах региональной молодежи	239
---	-----

<i>A.A. Горюнова</i> О доверии молодежи государственным источникам информации в контексте национальной безопасности России	246
---	-----

ИДЕИ И СМЫСЛЫ

<i>B.L. Савичев</i> Цивилизационные основы историко-мемориальной памяти	256
---	-----

<i>D.C. Казаренко, B.B. Чурков</i> Роль нематериальных источников памяти и символизма Донбасса в парадигме образовательной работы с молодежью	260
--	-----

<i>O.E. Лебедев</i> Образовательная политика в 1990-е годы: результаты и уроки	265
--	-----

<i>P.A. Хриенко, T.B. Хриенко</i> Социальные предпосылки курортно-рекреационной идентификации современного Крыма	278
---	-----

<i>E.P. Комаровская, A.H. Мачульский</i> Исторические уроки формирования
--

комплекса государственных инсигний России	289
---	-----

ПОЛИТИКА В ФОКУСЕ

<i>E.C. Карсанова</i> Риски консociативной демократии в Бельгии	293
---	-----

<i>L.Э. Иликова, A. Витале</i> Итальянские правые: становление Лиги Севера как политической силы: роль Джанфранко Мильо и Умберто Босси	300
--	-----

<i>Ли Чжоужу, Wan Цзинсюань</i> Трудности в политике управления сельскими общинами в современном Китае	306
---	-----

<i>B.O. Кокликов</i> Образ иранского политического деятеля А.А. Хашеми- Рафсанджани в официальных СМИ Ирана после его смерти	313
---	-----

<i>E.B. Петкова</i> Марокко: новый виток средиземноморской политики Франции	318
--	-----

<i>A.M. Абдулай</i> Зависимость террористической активности в Центральной Африке от типа поселения	324
---	-----

ОТЕЧЕСТВЕННЫЙ ОПЫТ

<i>G.I. Шевцова</i> Общество имени сестер милосердия 2-й Отечественной войны помощи сиротам воинов (1916–1917)	332
---	-----

ИСТОРИОГРАФИЯ

<i>P.I. Пашковский</i> Консервативно-патриотические аспекты научного наследия А.И. Уткина: начало осмысления	338
---	-----

Table of Contents

THEME: FEATURES OF ELECTION CAMPAIGNS IN RUSSIA IN THE ERA OF DIGITALIZATION

V. Lukushin The Question of Trust: Analysis of the Digital Content of the Legitimisation and Delegitimisation of E-Voting System in Russian Social Media.....	9
D. Ezhov 2024 Presidential Campaign in the Mirror of Pre-Election Slogans	17
G. Kamalova, M. Safin Presidential Elections 2024 in Russia: New Trends and Features of the Election Campaign in the Era of Digitalization.....	20
V. Fedorov Public Election Observation in Russia as a Communication Network between the State and Society	26
N. Polivaeva, P. Trofimov Populist Practices in the Context of Presidential Elections in the Russian Federation in 2000–2018	29

RUSSIAN FOREIGN POLICY

S. Bagdasarjan, T. Grishina National Security Strategy of the Russian Federation in the Context of Eurasian Integration and the Crisis of International Relations.....	40
I. Kopylov, A. Chekin Modern Challenges and Threats to the National Defense and Security of the Russian Federation	46
Yu. Morozov Problems and Prospects in Relations between China and Russia in the Context of the Military Crisis in Ukraine	51

POLITICAL PROCESSES, POLITICAL TECHNOLOGIES AND PRACTICES

A. Lapin, M. Ilyichev Modeling of Socio-Political and Economic Processes in the Region: Agent-oriented Approach.....	62
D. Znamenskiy, A. Vorobyev Research of Public Demand for Changes in the Priorities of State National Policy of the Russian Federation at the Present Stage.....	77
A. Shpakovsky The Practice of Using the Telegram Messenger to Destabilize the Political Situation in Russia.....	85
M. Bochanov Prospects for the Use of the Social Rating System in Modern Russian Politics	91
O. Novikov, A. Filippov Mechanisms for Manipulating Public Consciousness.....	94
R. Pankov Military-Patriotic Education of Youth of the Ulyanovsk Region in the late 1990s – early 2000s: Some Aspects of the Activities of Local Authorities	101
Yu. Ghercic The Role of Video Games in Forming the Image of Russia within the Country and Abroad	107
A. Gulyaev The Importance of Introducing a Digital Passport in Russia.....	112

ARRANGEMENT OF RUSSIA: CHALLENGES AND RISKS

V. Surguladze Three Great Messianic Projects of Russia: Reflections Inspired by the Article of the Polish Prime Minister	116
--	-----

POLITICAL SCIENCE

E. Brodovskaya, A. Dombrovskaya, A. Ognev Social Consciousness as a Subject of Modern Scientific Research	127
A. Filippov Political Ideology as a Form of Manipulation.....	133
R. Parma Colonization of the World: Destruction and Integration of Peoples	139
V. Mazhnikov Opposition Political Parties as Actors of the Modern Political Process in Russia	147
N. Khoroshkevich Indicators of Research on the Political Culture of State Civil and Municipal Employees, part 1.....	152
N. Grinman Design Model for Government Projects and Programs in Constantly Changing Environment	157

<i>M. Nikolaeva</i> Geopolitical Aspect of Public Administration: Political and Sociological Analysis	161
<i>O. Khlopov</i> Evolution of Critical Security Studies	166
<i>A. Sereda</i> Parliamentary Diplomacy as a Promising Instrument of Foreign Policy Activity	175
<i>P. Morozova</i> Trust in the Symbolic Space of Governance of Public Policy in Modern Russia	182
<i>M. Savchenkova</i> Cancel Culture in Contemporary Research Discourse: Theoretical and Historical Determinants	188

SOCIOLOGY

<i>K. Galkin, T. Protasenko</i> Strategies for (Not) Trust in Sociological Research and Opinion Polls in a Period of Global Transformation	195
<i>Ju. Trubina, A. Novikov</i> Social Values of Millennials in Modern Russia	205
<i>A. Denikin, Z. Denikina, S. Melnichuk</i> The Role of Social Cognition in the Formation of Innovative Management Culture	216
<i>O. Filimonov</i> Using the Potential of Front-Line Soldiers to Upgrade Management Personnel: Past and Present	226
<i>A. Marshak, L. Rozhkova, A. Dubina</i> Citizenship and Patriotism in the Views of Regional Youth	239
<i>A. Goryunova</i> To the Question of Youth Trust in Official Information in the Context of Russian National Security	246

IDEAS AND MEANINGS

<i>V. Savichev</i> Civilizational Foundations of Historical and Memorial Remembrance	256
<i>D. Kazarenko, V. Churkov</i> The Role of Intangible Sources of Memory and Symbolism of Donbass in the Paradigm of Educational Work with Youth	260
<i>O. Lebedev</i> Educational Policy in the 1990s: Results and Lessons	265
<i>P. Khrienko, T. Khrienko</i> Social Prerequisites for Resort and Recreational Identification of the Modern Crimea	278
<i>E. Komarovskaya, A. Machulsky</i> Historical Lessons of the Formation of the Complex of State Insignia of Russia	289

FOCUS ON POLITICS

<i>E. Karsanova</i> Risks of Consociative Democracy in Belgium	293
<i>L. Ilikova, A. Vitale</i> Italian Right-Way: The Formation of the Northern League as a Political Force: the Role of Gianfranco Miglio and Umberto Bossi	300
<i>Li Zhuoru, Wang Jinxuan</i> Difficulties in Rural Community Governance Policy in Contemporary China	306
<i>V. Koklikov</i> Image of the Iranian Political Figure A.A. Hashemi-Rafsanjani in the Official Media of Iran after his Death	313
<i>E. Petkova</i> Morocco: a New Turn in France's Mediterranean Policy	318
<i>M.A. Abdoulaye</i> Dependence of Terrorist Activity in Central Africa on the Type of Settlement	324

DOMESTIC EXPERIENCE

<i>G. Shevtsova</i> The Sisters of Mercy Society of the 2nd Patriotic War for Helping Soldiers' Orphans (1916–1917)	332
---	-----

HISTORIOGRAPHY

<i>P. Pashkovsky</i> Conservative-Patriotic Aspects of the Scientific Heritage of A.I. Utkin: the Beginning of Comprehension	338
--	-----